

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, martes 11 de Noviembre de 1902

Número 634

EL REY DE LOS BRANDY

GAUTIER FRERES

—o Casa establecida en 1755 o—

En botellas En barriles
 1, 2, 3, 4 y 5 Estrellas 1, 2 y 3 Coronas



A B C

El mejor Champagne

VICTOR CLICQUOT

Carta Blanca A B C

Importa: G. de Benedictis

VENDO

la finca denominada *La Suiza*; consta de 45 manzanas de café en perfecto estado, 60 de potrero y el resto de montaña, y 65 cabezas de ganado vacuno y caballo.

Una buena casa de habitación y casas pequeñas para peones aguas magníficas y máquina de aserrar.

Parte en construcción de un buen patio de beneficio; altura sobre el nivel del mar: 2.050 pies en la parte más baja.

Para precio y condiciones enten- derse en la "Pulpería del Limón" con

Pío Acuña.

LAVANDERIA DE SOMBREROS

DE **Juan Zúñiga S.**

SE arreglan sombreros de todas clases, especialmente de fieltro, que se dejan como nuevos, lo mismo de paja y pita.

SE GARANTIZA EL TRABAJO

PRONTITUD! ESMERO!! HONRADEZ!!!

Cuesta de Moras, 25 varas al Oeste del *Gran Almacén de Muebles* de don Jorge Morales Bejarano.

100 colones

A quien presente en mi taller de Platería dos brillantes grandes, uno blanco y otro amarillo, que perdí en la Calle Central, Sur, de la Dolorosa al puente del río María Aguilar, le daré una gratificación de ₡ 100-00. Muy especialmente suplico á los propietarios de casas de empeño, joyerías, tiendas de comercio, etc. que, si les llegan á vender dichos brillantes, se sirvan avisarme, por lo que les estimaré altamente á más de la gratificación que les corresponderá.

Francisco Meléndez Z.

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—o BIENVENIDOS o—

—DE—

EL DIA

—o—

- | | |
|-----------------------------|--------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Ricardo Saborío h. |
| Heredia. | Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | F. F. de Altamira |
| Limón. | |
| Vía á Limón. | Francisco Carranza |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| Paraíso. | Federico Quesada |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| San Pedro Mojón. | Carlos A. Zeledón |
| Escasú. | Benjamín Herrera |
| Santa Ana. | G. J. Valverde |
| Santo Domingo. | Víctor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Moisés G. Aguilar |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Turrialba. | Carlos Figuls |
| Santa Cruz. | |
| Sta. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

CIRCULO

—DE—

Artesanos Católicos

San José.—Avenida 8ª Oeste.—Nos. 85 y 89, frente al Parque Central

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
 se le pida visitar m

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
 a. m. á 7 p. m.

Emplea las más finas y

mejores maderas del país. *Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.*

ESTILO

UNICA

COSTA RICA

MODELOS EXTRANJEROS

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

El 1º de noviembre trasladé mi despacho al local frente á la casa de don Federico Tinoco. **Ricardo Kriebel**
 Dentista alemán.

SE Vende

Un buen lote de madera en perfecto buen estado. En esta oficina darán razón San José, 13 de octubre de 1902.

BUENA OPORTUNIDAD

A 15 minutos de Juan Viñas se vende una finca, con casa, y algunas vacas y caballos; puede darse también en arrendamiento. Informes en esta Redacción.

VENDO

una casa de alto, en esta ciudad, por la tercera parte de su valor. Produce ₡ 190 de renta mensual.

Pío Acuña.

San José, 13 de Octubre de 1902.

TALLER DE SASTRERIA
 —o DE o—
RANSITO VARGAS A.

Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central
 Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
 Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
 Telas finísimas y materiales de primera.
 Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 11 de Novbre. de 1902

NOTAS

editoriales

Sobremañera nos extraña que á vista y paciencia del Fiscal de la Facultad de Medicina y de las autoridades esté el célebre curandero de San Juan haciendo su agosto con multitud de gentes creídas por no decir ignorantes. Verdaderas romerías de todas partes de la República se dirigen al vecino pueblo en busca del *sabio* como llaman al charlatán ese, y de sus métodos curativos se cuentan divertidas historias. Receta baños de aceite y alcanfor como remedio previo para todas las enfermedades, y ayer nos contaba un testigo ocular que á un paciente le había prodigado la inofensiva receta siguiente: $\frac{1}{2}$ onza cremor, $\frac{1}{2}$ de jalapa y $\frac{1}{2}$ de ruibarbo, mezclado y en una sola toma. Seguramente no conoce el Pagliano porque de conocerlo hubiera agregado un frasco talvez. La misma persona, verídica y honorable, nos contó que antier el *Doctor*, á las diez de la mañana, se había embolsado poco más de ₡ 100-00.

¿Qué hace el fiscal de la Facultad? Y si no hay ley que lo autorice para proceder, qué hacen las autoridades de Policía? Respondan quienes puedan procediendo como se debe

Agricultura.—En todos los tonos y en todas las formas se dice que el fomento de la agricultura es lo único que podrá sacarnos de la postración económica en que estamos; se han hecho lucir muchos proyectos y hasta se ha tratado de la formación de Juntas..... y aun de aprovechar servicios de algún conocido *charlatán enciclopedista*, y sin embargo, no se hace uso de lo que verdaderamente vale.

Uno de los costarricenses más entendidos en agricultura

y sin disputa el más entendido en ganadería es don FEDERICO MORA. El «Agricultor Hispano Americano», periódico que editó honrándolo á él y á su patria, no ha tenido rival en la América. Y ahora que dichosamente tenemos entre nosotros al señor Mora, ¿no sería posible encargarlo de la edición de un periódico agrícola, y de tantas otras cosas de verdadera utilidad para el país?

Piensen en esto nuestros talentosos hombres de Estado.

¡Un crimen horroroso!!!

Los detalles espeluznantes publicados por *El Noticiero* el domingo último, han puesto á todo Cartago con el pelo de punta. Una mano y un pie humanos, que han andado rodando por algún tiempo á la intemperie, desde un potrero á una plaza pública, y luego, desde la mesa del juez hasta el estudio del médico, dan mucho que pensar á la investigación legal y á la curiosidad oficiosa.

¿Qué será?, se decía todo el mundo, y las conjeturas malévolas y las versiones horripilantes con sus retoques de leyenda ó de extraño romanticismo, no se daban momentos de tregua. Alguna debilidad amorosa, talvez una venganza ruin, quizás una sacrilega profanación por el intermedio de las brujas, todo se trajo á colación para descifrar aquel misterio á cuyos antros parecía imposible que penetrara ni siquiera un rayo de luz. Sin embargo, una gran casualidad ha dejado en descubierto el hilo del asunto y ya se sabe que el crimen se cometió en Pavones desde el 1º del corriente, y que los restos llegaron á Cartago dos días después, por el tren de la tarde, en estado de putrefacción. El encargado de recibirlos tuvo miedo, pero al fin se decidió á llevarlos á su casa, donde amputó y descarnó los pies y las manos, que enseguida fueron echados al cajón de basuras,

que la Policía recoge cada miércoles á la puerta de las casas. Allí fué donde un perro tomó el cuerpo del delito, y puso en movimiento á los noveles corresponsales de la pacífica ciudad.

La víctima no tenía catorce años, ni mucho menos, según se ha averiguado por los otros fragmentos del organismo, que están en una casa particular: era apenas un *cachorro de tigre*, que ahora sufre todas las torturas de la disección, empapado en antisépticos, para lucir más tarde en algún museo ó en los escaparates de un rico.

¡Oh los crímenes sensacionales!!!

LOMBROSO

De nuestros canjes

Un BANDIDO ruso

Acaba de morir en uno de los presidios siberianos que existen á orillas del Irtich, el famoso bandido ruso Ivan Sirotkin, que durante muchos años fue el terror de las aldeas del Gobierno de Tchernikoff, y cuya captura, hace seis años, fue tan sonada como la de Musolino en Italia.

Sirotkin empezó su vida de bandido con una horrenda hazaña: hombre de fuerzas hercúleas y de constitución fortísima, había vagado por el campo dos ó tres días sin comer absolutamente nada, y desesperado al cabo penetró sin más armas que su grueso garrote, en una granja que hay en los alrededores de Kernaia, habitada por un matrimonio y entrado en años, dos hijos de éste y una niña de corta edad, sobrina de los viejos.

Breves minutos bastaron al bandido para hacer una espantosa carnicería en aquella casa. Recibió por su parte una herida, pero, según él mismo explicaba, años después, apenas si sintió el dolor ni la pérdida de sangre, pues lo que quería era comer, comer á toda costa. Satisfecha esta necesidad, robó 45 rublos, cambió su traje manchado de sangre por el de una de sus víctimas, marchó á Kernaia, compró un fusil y municiones y desde entonces empezó la serie de crímenes

que aterrorizaron durante dos años á una comarca extensísima.

De pronto, sin que se supiera el motivo, desapareció Sirotkin del teatro de sus crímenes. Se supo después que había robado en una granja once mil rublos y que se había ido á las provincias del Norte á gastarlos tranquilamente con un nombre supuesto.

Poco tiempo tardó, sin embargo, en volver á los alrededores de Kernaia, por ser aquel país montañoso muy propicio para sus fechorías. Durante seis ú ocho meses y á pesar de las continuas batidas que se le daban, no pudieron los cosacos echarle el guante, y se recuerda todavía en la aldea de Komsroff la resistencia desesperada que opuso cuando por fin lo acorralaron en una casa los soldados. Cinco de éstos pagaron con la vida su hazaña, y siete más quedaron mal heridos en el suelo antes de haber podido coger al famoso bandido.

Condenado á muerte pocos días antes de la coronación del Czar, el indulto general que se otorgó entonces le alcanzó de lleno y fue enviado á los presidios de Siberia.

Lo que es verdaderamente raro en la vida de ese bandido es el móvil que le decidió á declarar una guerra salvaje á la sociedad.

Diez años antes de su primera fechoría, cuando era un muchacho de 19, riñendo por cuestión de amores en su aldea tuvo la desgracia de arrancar de manos de su contrincante un cuchillo con que lo amenazaba y de herirlo levemente con el mismo.

Fue procesado y absuelto. Poco después estaba en las filas del ejército y se hacía notar por su exactitud, por su obediencia y por todas sus buenas condiciones que le distinguieron durante el servicio y que hacían que los jefes lo citaran como modelo de sus compañeros de armas.

Había dejado en el pueblo una novia que al parecer le quería entrañablemente y con quien Sirotkin prometiera casarse.

Después de tomar parte en varias acciones de guerra sostenidas contra las tribus levantiscas del Turkestan y Afganistán, en las que se distinguió sobremanera, y cumplido ya por entero su servicio militar, ingresó á los regimientos cosa-

cos de vigilancia, que vienen á ser, con corta diferencia, lo que la gendarmería en Francia y la guardia civil en España.

Destinado al Gobierno de Astrakan, se enamoró perdidamente de una joven de la tribu de los molakainos, y después de breve noviazgo se casó con ella.

Sus jefes lo querían muchísimo y le encargaban siempre las más difíciles y arriesgadas empresas, seguros de que sabría cumplirlas perfectamente; jamás tuvieron que imponerle castigo y era, en una palabra, un soldado modelo, como lo había sido durante el tiempo de su servicio militar.

Un día, con gran sorpresa suya, lo llamó su jefe y le dijo que debía abandonar el regimiento.

Extrañado Sirotkin, preguntó el porqué de aquella medida, y le fue contestado que no puede estar en los regimientos de vigilancia ningún hombre que haya sido procesado.

La denuncia la hacía la antigua novia de Sirotkin, airada de ver que se había casado con otra.

En vano explicó Sirotkin la causa de su proceso, su absolución, la conducta irreprochable que había llevado mientras estuvo en filas; en vano suplicó y pidió por misericordia que lo dejaran continuar prestando servicio en el regimiento.

El reglamento del Cuerpo es inexorable: los jefes de Sirotkin lo fueron también, y quince días después de recibirse y comprobarse la denuncia, el futuro bandido era arrojado del regimiento.

Antes de marchar, dijo á su Coronel:

—Vuestra nobleza oirá hablar de mí muy pronto. Me arrojan de aquí como un sér indigno: lo seré. Ojalá que si alguna otra vez soy procesado lo sea con motivo.

El jefe no dió importancia á las palabras del soldado, que atribuyó á su natural desesperación; pero pocos días después el crimen que antes relatamos venía á patentizar que Sirotkin cumplía su promesa y que en lo sucesivo el que había sido defensor de la sociedad iba á convertirse en su azote.

Tal el hombre que acaba de morir en uno de los presidios de Irtich.

CESPEDES Y MORA

ofrecen al público este reconocido estudio fotográfico, garantizando el trabajo como lo mejor que se hace en el país.



FOTOGRAFIA CESPEDES

—o La mejor, la más artística y la más barata o—

ULTIMOS PROCEDIMIENTOS DEL ARTE Y NOVEDADES

Avenida Central Este: ALTOS de LITOGRAFIA CHINCHILLA



Tenemos un surtido completo de accesorios y acabamos los retratos en dos ó tres días. Una visita á nuestro estudio para convencerse

SEMBLANZAS EXTRAORDINARIAS

DOS TIPOS RAROS

“Chico Chucho”
y “El Jicaque”

San Salvador, octubre 15.— En mi reciente excursión por el distrito de Tejutla, tuve ocasión de conocer á un hombre raro cuyo nombre de pila es Francisco León, pero á quien no se conoce sino por *Chico Chucho* ó *Chico Burro*. Perteneció á la clase que aquí puede llamarse proletaria; es natural del pueblo de Comalapa, de mediana estatura, ladino y de semblante triste y enfermizo. Vestido de andrajos se le ve vagar por pueblos y caminos, sin reconocer hogar determinado. Duerme á la intemperie como pudiera hacerlo bajo el techo más confortable, sin preocuparse por el viento, la lluvia ni los animales dañinos. Imita con bastante perfección el rebuzno, el relincho del caballo, el ladrido del perro, etc.; pero lo que en este singular llama la atención, es el olfato, que sin exageración puede compararse con el del perro. A esta extraña cualidad debe sin duda el primero de sus apodos. Para proveerse de alimento recorre los campos en persecución de armadillos, conejos y de otros animales que constituyen su alimento y que devora crudos, como si se tratara de los manjares mejor condimentados. Colocado sobre la pista de su presa, difícilmente puede escapársele, pues auxiliado de su olfato, llega sin vacilar al sitio donde se oculta. Cuéntase que cuando Francisco León se hallaba en estado de lactancia, rodaba por el suelo confundido con los cerdos y los perros, sin que nadie cuidara de él. Aguijoneado por el hambre, encontró en una perra el alimento que le negaba el seño maternal.

Supé también, por boca de personas fidedignas, que en el mismo distrito de Tejutla existe un hombre en verdadero estado de salvajismo. No pude averiguar su nombre, pero se me dijo que le llamaban *El Jicaque*. Es hijo de personas un tanto acomodadas, quienes le dedicaron al oficio de la pesca, al cual consagraba largas horas del día, sin comunicarse con sus semejantes. Este pro-

longado aislamiento fue volviendo tan agreste y huraño al desgraciado niño, que llegó al grado de huir aun de la presencia de sus progenitores.— Estos, para proporcionarle alimentos, tenían que colocárseles en lugares donde pudiera encontrarlos, sin que nadie los viera. Cuéntase que hoy vive en medio de los bosques, alimentándose de raíces y de animales silvestres.

En cierta ocasión fue encontrado y lazado por unos campesinos; pero fue tal el terror que manifestaba, que se terminó por su vida y se le dejó en libertad.

G. Mixco.

CORRESPONSALES

Notas de Cartago

—Llamamos la atención del público acerca de la lujosa Cantina de don Valerio Coto h. en donde se encuentra el activo cuanto amable cantinero don Rafael Oreamuno, á quien todos complace con la cortesía que le es característica. De igual manera lo hacemos con respecto á la nueva panadería de don José Rufino Calvo.

—Hemos extrañado sobremanera la paralización de los trabajos de la pila de Nuestra Señora de los Angeles; pues no vemos el objeto para ello, porque hay abundantes brazos disponibles y si los fondos colectados al efecto son deficientes, ó se hubieren agotado, allí está la consabida cajita de donde se puede sacar lo suficiente para la conclusión de ese trabajo y para las refecciones del templo y hasta para encarrilar la acequia que está inundando la plaza y de la cual nadie se preocupa. ¿Por qué tanta mezquindad de parte de los depositarios de esos miles de colones? No lo sabemos.

—El viernes de la semana próxima pasada, aprovechando la hermosa mañana de ese día, me dirigí en compañía de un amigo hacia el distrito de Dulce Nombre, el que dista próximamente dos kilómetros de la ciudad.

Habiendo llegado á ese distrito, visitamos la casa del señor Presidente de la Junta Escolar, el simpático joven don Jenaro Moya quien nos atendió según las buenas maneras que á él le son propias como á toda su distinguida familia. De allí

salimos con muy gratas impresiones.

Seguidamente continuamos la excursión hacia otras casas amigas y al pasar frente á las escuelas pudimos observar que allí se hacen bonitos preparativos para el día de los exámenes que tendrán lugar el 14 del presente.

Muy agradables impresiones y apuntes trajimos de esa localidad.

Hasta otra vez, señor Director, y quedo de Ud. su affmo.,

Aladino

Novbre. 10 de 1902.

San Isidro
de Arenilla

Sr. Director de
El Día

Muy señor mío:

Me es grato informar á Ud. que ayer terminaron con brillante éxito los exámenes de fin de año, de las escuelas de varones y niñas de este distrito, á cargo de don Pío Blanco y la señorita Delia Sánchez, respectivamente. Van para estos señores y sus dignos colaboradores nuestras, calurosas felicitaciones por el nuevo triunfo que han alcanzado, no obstante haber sido interrumpidas sus clases por la peste de la viruela.

Antes de terminar, quiero consignar en esta breve relación, nuestra expresión de gratitud al digno y apreciable Cura Presb. don Daniel Carmona, por haber dado mayor animación y lucidez á dichos exámenes con su importante colaboración.

Soy de Ud. atento y s. s.

El Corresponsal improvisado.

San Isidro, 10 de noviembre de 1902.

SECCION AJENA

Hablemos con
el Gobierno

Hace algún tiempo hemos visto la prensa de esta capital ocuparse en distintas veces del joven músico don Pedro Fernando Rojas. Dada su pobreza, y las obligaciones forzosas que tiene á cargo, es justo que

el actual Gobierno no ande con reparos ni se niegue á darle un puesto donde pueda dicho joven proporcionarse mejor vida.

Rojas es muy conocido por el público; con que no hay necesidad de dudar de sus buenos y constantes servicios.

Un hijo del pueblo.

HECHOS Y DICHS

Se nombró á don Francisco Carranza F. para Administrador de Licores y Tabacos de la comarca de Limón, en reemplazo de don Carlos Saborío I., á quien se le admitió la renuncia.

Informes bastante satisfactorios acabamos de recibir acerca del 1er. Comandante de Policía de Cartago, don Marcario López, quien ha sido y es nacionalista sincero y entusiasta, y pundonoroso como autoridad. ¡Bien!

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa —No. 531

Para Colombia se irá muy en breve el Padre Rey.

La costumbre de pasar en el correo aviso á las personas que en esa oficina tienen cartas multadas, ha existido siempre y existe hoy también. Nos complacemos en manifestarlo así.

Cura de Santa Bárbara ha sido nombrado el Presb. Dr. don Claudio Volio. De plácemes, pues, están los vecinos de aquel lugar.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Pleito.—Ayer como á las 5 de la tarde se desafiaron los jóvenes Rubén Sanabria y Ernesto Esquivel, y se fueron al Barrio Amón, seguidos de muchos curiosos; allí se dieron de trompadas hasta que se cansaron.

El jueves próximo se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo

Entre su charla, trae “La Prensa Libre,” hoy, esta notita: “Un mal rumor ha circulado por ahí.

Se dice que á Uribe y Uribe lo fusilaron en Colombia cuando había ido, con carácter de heraldo de la paz, á tratar de ella, en un campamento conservador.

La noticia nos parece completamente inverosímil. Si contra todas las leyes de la lógica resultare cierta, sería cosa para que toda la América de nuestra sangre se irguiera con indignación para castigar el atentado. Si eso ha pasado y queda impune, merecerá nuestro grupo humano que la providencia de la Historia lo coloque en el Averno de un desprecio infinito.

Nos parece que no hay que creer á la corneja que ha granado esa noticia. Dejámosla por lo pronto, en cuarentena.”

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Con rumbo á El Salvador, de donde pasará á Guatemala, partió hoy el caballero colombiano Dr. don Belisario Porras. ¡Feliz viaje le deseamos!

Se aceptó la renuncia presentada por don José S. Soto del cargo de Secretario de la Gobernación de Limón, y se nombró interinamente en su reemplazo á D. Nicolás Chiví.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa No. 531

El Gobierno ayudará en los trabajos del Parque de la Dolorosa con la suma de mil quinientos colones, y la Municipalidad con quinientos. Se calcula que se gastarán en tal obra ₡ 3,500; según eso, los doloroseños tendrán que contribuir con ₡ 1,500. Lo malo es que hay algunos *roñas* hasta la pared de enfrente, á quienes debía, por la buena ó la mala, exigírseles que *astojen* algo.

Muebles encausticados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

A la persona que se encontró la cadena y llaves que perdió una señora de la casa de don Nazario Castro al Carmen, se le suplica devolver aunque sean las llaves al apartado número 174, ya que le gustó la cadenita.

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi RELOJERIA —Y— PLATERIA desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche. Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Acabo de recibir

Zuela de Grecia, de excelente calidad, que á bajo precio vendo en mi Zapatería, Calle Central, N° 634, 100 varas al Sur del templo de la Dolorosa.

José Santos Porras

A los contribuyentes

— o PARA EL o —

Parque de la Dolorosa

se hace saber q' ha sido nombrado colector de los fondos suscritos para los trabajos de dicho Parque, el señor don Jesús Araya Quesada, quien queda autorizado por la Directiva para tal fin.

F. TRISTÁN,
Presidente

ALFONSO BARRANTES,
Secretario

BUENA OPORTUNIDAD

Alquilo mis talleres de Carpintería y Herrería, muy propios para establecer una fábrica de muebles y para toda clase de construcciones.

Vendo todas las maquinarias de labrar madera y de herrería. Vendo la maquinaria completa para la fabricación de ladrillos de cemento.

Además tengo cantidades de artículos usados y de primera necesidad para los constructores, cuyos artículos ofrezco vender á precios sumamente baratos.

Entenderse con

Lorenzo Durini

San José, 11 de octubre de 1902

¡El Irazú en acción!

Acabo de establecerme con un Taller de platería en el local que ocupó don Vicente Palavicini, frente á la Botica LA FE.

Cuento con operarios competentes y mi mayor anhelo es complacer á todo el que se sirva ocuparme. Prometo prontitud y esmero en el despacho de las obras.

Mi práctica la he adquirido trabajando con el señor Palavicini, conocido entre nosotros como uno de los mejores plateros.

Francisco Meléndez Z.

Proteged al

hijo del país

Antonio Portuguesez, condecorado en la Academia de Bellas Artes de Carrara y premiado por el señor don *Adriatico Troli*, profesor de escultura,

ofrece sus servicios al público y pone á su disposición el establecimiento y taller que acaba de abrir al lado del Cementerio General de esta capital, en el mismo local que lo tenía el señor don Napoleón Fucigna. Dispone por el momento de *lápidas* y *cruces* de diferentes estilos, en alto y bajo relieve; de *macetas* de formas diversas; de *estatuas*, *pedestales* y *gradas* de mármol de la mejor calidad. Se encarga de la construcción de *Mausoleos*, *Capillas*, *altares*, *púlpitos*, *pilas* para agua bendita y *pilas* bautismales, *escaleras*, *barandas*, *baños* y *pavimentos* de iglesias ó casas particulares.

Se compromete á levantar planos y presupuestos para toda clase de trabajo en su ramo é importa las obras por contrata ó comisión.

Invita al público en general y especialmente á todas aquellas personas que deseen conmemorar los restos de sus deudos, para que visiten su taller y aprecien su trabajo antes de confiar á otros las obras que necesiten.

San José, 23 de setiembre de 1902.

Baratísimo

se vende un piano en perfecto buen estado. En esta imprenta informarán.

¡Otra vez el Canal!

YON CÁRDENAS, el hábil platero, tiene en su taller, Cuesta de Moras, frente á la casa de don Juan Rafael Mata, verdaderas novedades: el público encuentra allí esmero, prontitud y arte en las obras de platería. Se hace todo trabajo á completa satisfacción del parroquiano.

En este taller se encuentra también un hermano del señor Cárdenas, quien ofrece al público sus servicios como escultor.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Atenas, Julio de 1902.

B A R B E R I A

— D E —

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseó completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

LESMESES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos

para consagrar, seco y dulce

Tipografía de Jenaro Valverde

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable

Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahnillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

ME TRASLADADO

Calzado fuerte

mi taller de Zapatería 50 varas al Este de donde estaba, ó sea al local que ocupa don Santos Pastor, Avenida 8ª, 50 varas al Oeste del Almacén de don Juan Rafael Mata.

Mis clientes y los del señor Pastor encontrarán allí, como siempre, prontitud y esmero en las obras.

Manuel Hernández L.

SE VENDE

un lote de terreno frente al Seminario, propio para construcción. Entenderse con Pío Acuña, en "La Pulpería del Limón."

¡Lo que dice el papelito!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ello, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería



y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.